

Realschule & Werkrealschule Friesenheim



Projektbericht Schule ohne Rassismus – Schule mit Courage 2018/2019

Seit Dezember 2017 trägt unsere Schule, die Realschule & Werkrealschule Friesenheim, den Titel Schule ohne Rassismus – Schule mit Courage.



Ein großer Erfolg war die Teilnahme am 4. „Freunde statt Fremde Cup“ des SC Freiburg am 03.07.2019, der sich für die Integration von Kindern und Jugendlichen mit Migrationshintergrund einsetzt und sich klar von Diskriminierung distanziert. Neben einem obligatorischen Fußballturnier aller Partnerschulen des SC Freiburg, finden auch diverse Workshops statt. Dabei beschäftigten sich die 5. Und 6. Klässler mit Themen zu Rassismus, Diskriminierung und Ausgrenzung.

Mit „Nudeln für die Tafeln der Region“ unterstützen wir jedes Jahr in der vorweihnachtlichen Zeit die Tafeln in der Umgebung mit einer großen Nudel und Reisspende. Am 14. Dezember 2018 fand die Übergabe in unserem SMV-Raum statt. Weit über 150kg wurden gesammelt.



Auch in diesem Schuljahr engagierten sich die Schülerinnen und Schüler aller 7. Klassen in unserem Projekt „Soziales Engagement“. In Kooperation mit unserem Bildungspartner, dem Pflegeheim Kursana findet das Projekt jedes Jahr in den Projektwochen im November und März statt. Hier lernen sie sich für andere, in diesem Fall ältere Menschen und Menschen mit Behinderung, einzusetzen und Verantwortung für ihr eigenes Handeln zu übernehmen. Auch beim Kursana-Sommerfest haben sich die SuS bereit erklärt das Helferteam vor Ort zu unterstützen und den Seniorinnen und Senioren einen unvergesslichen Tag zu bescheren.

Das Theaterprojekt „Das war Amir“, an welchem Schülerinnen und Schüler aller Jahrgangsstufen beteiligt waren, war im Schuljahr 2017/2018 ein voller Erfolg. Regisseurin und Lehrerin Annika Stahl hat es mit ihren theaterpädagogischen Ansätzen geschafft,



dass die Themen Ausgrenzung, Mut und Vorurteile gegenüber Flüchtlingen in den Vordergrund gerückt sind und von den SuS aktiv damit umgegangen wurde. Am 11.10.2018 wurde das Theater dann aufgrund des großen Erfolgs noch einmal aufgeführt. Einmal mehr ist so dieses wichtige Thema in den Vordergrund an unserer Schule gerückt. Das Theater war erneut ausverkauft

und äußerst beliebt. Das Theaterprojekt war für unsere Schule also ein schuljahrübergreifendes Projekt um der Thematik auch ihren entsprechenden Rahmen zu geben.

Zum zweiten Mal nahm die Realschule & Werkrealschule Friesenheim am Sozialen Tag am 19. Juni 2019, einer Initiative von „Schüler helfen Leben“ teil. Dabei tauschten die Kinder und

**SCHÜLER
HELFE
LEBEN**

Jugendlichen für einen Tag die Schulbank gegen einen Arbeitsplatz ihrer Wahl. Das von Ihnen erarbeitete Geld geht an Projekte, die momentan Jugendlichen in Südosteuropa und an der jordanischen Grenze zu Syrien unterstützen und ihnen eine Schulbildung ermöglichen. Der Soziale Tag gehört mittlerweile zum festen Schulcurriculum und wird auch in Zukunft jedes Jahr stattfinden. Im zweiten Jahr konnte die Teilnehmerzahl noch einmal deutlich gesteigert werden.

Der Förderkreis unserer Schule hat im Jahr 2019 zum zweiten Mal den „Preis für Zivilcourage“ verliehen. Mit diesem Preis möchte der Förderkreis die Arbeit der Schule am Projekt „Schule ohne Rassismus – Schule mit Courage“ unterstützen und den außerordentlichen Einsatz von allen Beteiligten am Schulleben würdigen. Eine Abschlusschülerin einer 10. Realschulklasse hat diesen Preis für Zivilcourage im Rahmen unseres großen Jubiläumsschulfestes Ende Juli verliehen bekommen. Sie hat sich in besonderem Maße eingesetzt und hat es geschafft eine Instagramseite, auf der schlecht über Schüler und Lehrer berichtet wurde, vom Netz zu nehmen.



Photo: cbs

Die SMV hat sich bereits von Anfang an für das Projekt eingesetzt und ein eigenes Motto entworfen. „SO NICHT!!!“ ist eine Initiative der SMV, die den Schülerinnen und Schülern mit diesen einfachen Worten ermöglicht schnell und unmittelbar einzugreifen, wenn es zu Ungerechtigkeiten im Umfeld der Schule, aber auch außerhalb, kommt. Auf dem SMV-Wochenende im Dezember 2018 wurden schließlich Plakate für das Schulhaus und die Klassenzimmer gestaltet. Somit ist das Motto immer präsent und es wurde geschafft, dass die einfachen, aber effektiven, Worte sich bei den SuS eingepreßt haben. Im kommenden Schuljahr wird dann daran weitergearbeitet und ein Projekt zum Motto „SO!!!“ durchgeführt.



Christian Huck

Koordinator Schule ohne Rassismus – Schule mit Courage
der Realschule & Werkrealschule Friesenheim

